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2 ВАЖНО Дистанционное обучение для старшеклассников продлено!

МОСКВА 3 ноября 2020 года. Москвичка Алина Фролова не испытывает никаких неудобств из-за ношения маски и перчаток, 
поскольку прекрасно понимает, что в сегодняшних условиях это необходимо, чтобы сохранить свое здоровье

Маска поможет не заболеть
4

Учиться можно
и на дому
В столице количество клас-
сов на карантине за месяц 
сократилось в 10 раз, а число 
заболевших среди учеников 
6–11-х классов уменьшилось 
почти наполовину. Об этом 
рассказала заместитель мэра 
Москвы по вопросам соцраз-
вития Анастасия Ракова.
— Перевод на дистанци-
онный формат обучения 
школьников 6–11-х классов 
уже дает позитивные ре-
зультаты, — сказала она. — 
Число классов, находящихся 
на карантине, сократилось 
более чем в 10 раз. В свою 
очередь число заболевших 
из средней и старшей школы 
уменьшилось за последние 
недели почти наполовину.
Ракова также отметила, как 
во время пандемии положе-
ние спасает проект «Москов-
ской электронной школы». 
Количество уроков, которое, 
например, прошло на про-
шлой неделе, более мил-
лиона! А сценарии уроков 
по английскому и русскому 
языкам и окружающему миру 
стали самыми популярными 
за год. Анастасия Ракова 
подчеркнула, что МЭШ — это 
не только уроки, но и циф-
ровые домашние задания, 
видеолаборатории и многое 
другое, что помогает в сегод-
няшних условиях не преры-
вать процесс обучения.

Главное

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ
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facebook.com/Префектура-ТиНАО-
гМосквы-824424417654185

 instagram.com/prefektura_tinao

facebook.com/Новые-округа-
881808275217980

vk.com/club87169784

ла
ия 
вида 7

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



2 newokruga.ruВажная тема  06.11.2020Новые округа № 44 (410)

Мэр Москвы, глава рабочей 
группы Госсовета по противо-
действию распространению 
COVID-19 Сергей Собянин про-
вел на этой неделе селектор-
ное совещание.

На повестке дня стояли поручения пре-
зидента России Владимира Путина по 
борьбе с COVID-19. Сергей Собянин 
вместе с руководителями федеральных 
органов исполнительной власти и гла-
вами субъектов России обсудил теку-
щие вопросы, в том числе то, что каса-
ется увеличения объемов тестирования 
и дооснащения лабораторий совре-
менным оборудованием, повышения 
эффективности работы амбулаторно-
поликлинического звена и оператив-
ного использования дополнительных 
средств федерального бюджета, выде-
ленных регионам на закупку лекарств 
для больных, находящихся на амбула-
торном лечении.
— На совещании также говорили о ме-
рах по защите пожилых людей и граж-

Мэр Москвы 
Сергей Собянин

БЕЗОПАСНОСТЬ

В сутки в московские больницы 
госпитализируют около 1,2 тысячи 
человек и примерно такое же ко-
личество пациентов выписывают. 
При этом за последние несколько 
дней загрузка коечного фонда 
немного снизилась. Впервые 
за долгое время госпитализиро-
вано было меньше пациентов, 
чем выписано из больниц. Кроме 
того, ежедневно в Москве прово-
дят от 80 тысяч до 100 тысяч ПЦР-
тестов на коронавирус, а также 
около 30тысяч анализов на нали-
чие антител.

Кстати

Выполнить поручения президента 

БЛОГ МЭРА

Уважаемые школьники, педагоги, 
мамы и папы!
Уже три недели учащиеся 
6–11-х классов находятся на дис-
танционном режиме обучения. 
За это время доля заразившихся 
ковидом среди старшеклассни-
ков уменьшилась почти вдвое. 
Это значит, что они сами меньше 
болеют и меньше заражают своих 
близких.
Наряду со строгим соблюдением 
масочного режима и переводом 
части офисных работников на уда-
ленку дистанционное обучение 
помогает стабилизировать ситуа-
цию с заболеваемостью COVID-19. 
В последние две недели дина-
мика вновь выявляемых случаев 
снизилась.
Но в начале этой недели ситуация 
снова стала обостряться. Это вид-
но по количеству вновь выявляе-
мых больных и госпитализаций.
Многие ребята хотят вернуться 
в классы. Это вполне понят-
но. Но в нынешней ситуации 
и на фоне того, что происходит 
вокруг нас и за рубежом, очевид-
но, что расслабляться рано.
Поэтому дистанционное обучение 
для учащихся 6–11-х классов 
будет продлено еще на две неде-
ли — с 9 по 22 ноября 2020 года.
Мы постараемся сделать все, чтобы 
дистанционка не привела к ухуд-
шению качества образования.
Берегите себя и своих близких!

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
Мэр Москвы

дан с хроническими заболеваниями, 
соблюдении масочного режима в обще-
ственных местах, создании телемеди-
цинских центров для ведения больных, 
находящихся на амбулаторном лече-
нии, — сообщили в пресс-службе мэрии.
Председатель правительства России 
Михаил Мишустин во время координа-
ционного совета обратился к Москве 
с просьбой оказывать содействие реги-
онам в борьбе с коронавирусом. По его 
словам, ситуация с ростом заболеваемо-
сти в регионах пока остается сложной 
и требует повышенного внимания.
— Важно не ослаблять контроль за си-
туацией с коронавирусом в регионах. 
Особенно в тех, у которых на борьбу 
с опасной инфекцией недостаточно соб-
ственных ресурсов, — сказал Михаил 
Мишустин.
Например, в ряде регионов нужно уве-
личить число машин скорой помощи, 
наладить работу приемных покоев 
в больницах привлечь молодых врачей 
или волонтеров, организовав работу 
служб консультирования и доставки 
бесплатных лекарств для пациентов. 
Все эти меры поддержки успешно реа-
лизованы в Москве, поэтому город смог 
справиться с резким увеличением числа 
зараженных COVID-19.
Сейчас в столице за сутки проводят от 
80 тысяч до 100 тысяч ПЦР-тестов на ко-

ронавирус. На полную мощность вклю-
чена и диагностика КТ-центров.
— Это позволило выявлять большие 
объемы зараженных. Своевременно 
обеспечивать им амбулаторное лечение 
в тех случаях, когда это необходимо, — 
пояснил Сергей Собянин.
Постепенному снижению числа новых 
заболеваний и госпитализаций способ-
ствуют и принятые меры. Но в то же вре-
мя в больницах остаются около 10 тысяч 
человек с тяжелым течением болезни. 
По словам мэра, дополнительных огра-
ничений не понадобится, если москвичи 
будут строго соблюдать существующие 
требования.

— Они показали свою эффективность 
и дают явную надежду на то, что си-
туация не будет ухудшаться. Динами-
ка заболеваемости, госпитализаций 
и пневмоний минимальная. Я думаю, 
что на этой неделе будет еще меньше, 
чем в предыдущие. Хотя много и неиз-
вестных: в ноябре обычно такой подъем 
ОРВИ и гриппа, как ляжет одна инфек-
ция на другую, пока не известно. Мы 
еще не проходили этот период, посмо-
трим. Поэтому надо быть очень осто-
рожными и беречь себя, — подчеркнул 
мэр Москвы.
Число выявляемых случаев заражения 
COVID-19 в Москве за неделю уменьши-
лось на один процент. Именно соблюде-
ние мер безопасности помогает городу 
справиться с ростом заболеваемости. 
Мэр подчеркнул, что 90 процентов мо-
сквичей соблюдают соответствующий 
масочно-перчаточный режим в обще-
ственном транспорте и магазинах.
Сейчас медицинская система столицы 
работает стабильно, запас коечного 
фонда под ковидных пациентов состав-
ляет почти 50 процентов, а клиники 
продолжают оказывать амбулаторную 
помощь. Этого удалось добиться и бла-
годаря открытию временных госпита-
лей — они, по словам мэра,будут рабо-
тать до тех пор, пока власти города не 
убедятся, что пандемия прошла.

Марьяна Шевцова
newokruga@vm.ru

ВРЕМЕННЫЕ ГОСПИТАЛИ 
БУДУТ РАБОТАТЬ ДО ПОЛНОГО 
ОКОНЧАНИЯ ПАНДЕМИИ
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Весной в Москве ввели резерв-
ные госпитали на 7 тысяч коек, 
это позволило осенью не оста-
навливать плановую помощь. 
Кроме того, даже в панде-
мию не прекращается работа 
над ключевыми проектами 
в сфере здравоохранения. 
Об этом сообщила заме-
ститель мэра Москвы 
по вопросам со-
циального раз-
вития Анастасия 
Ракова.

Несмотря на ситуацию 
с COVID-19, в столице 
продолжают оказывать 
плановую и экстрен-
ную медпомощь в полном 
объеме.
— Коронавирус всех взбодрил, 
и мы стали двигаться еще более 
быстрыми темпами. Несмотря на то что 
весь год проходит под знаком ковида, мы 
продолжаем ремонтировать поликли-
ники, — пояснила Анастасия Ракова. — 
Первые поликлиники после капремонта, 
я надеюсь, начнут работать уже в конце 
этого года.
Заместитель мэра также добавила, что 
сейчас строится крупнейшая инфекцион-
ная больница, детская больница Святого 
Владимира, крупнейший онкологиче-

МЕДИЦИНА

И это обязанность того же самого произ-
водителя. Нам удалось обеспечить между 
ними такую конкуренцию, которая дает 
нам очень часто снижение первоначаль-
ной суммы на 75 процентов. Кроме того, 
в полную силу продолжается реализация 
проектов в области цифровизации здра-
воохранения Москвы.
Резервные коечные мощности в виде 
временных госпиталей, созданных в сто-
лице еще весной, позволяют не умень-
шать объемы оказания медпомощи по 
всем направлениям. Таких госпиталей 
пять — в ледовом дворце «Крылатское», 
выставочном центре «Сокольники», АТЦ 
«Москва», на ВДНХ и в Коммунарке. Их 
общая коечная мощность составляет 
7 тысяч.
— Весной больше половины московских 
стационаров были полностью перепро-
филированы под COVID-19. Сейчас со-
всем иная ситуация. Еще весной мы 
подготовили резервные койки, так на-
зываемые временные госпитали, и ког-
да заболеваемость пошла на спад, не 
стали их разбирать, законсервировали, 
а в сентябре оперативно начали их раз-

Плановая помощь 
оказывается 
в полном объеме
ский стационар имени Логинова, шесть 
скоропомощных корпусов.
— Кроме того, мы продолжаем работу над 
формированием вертикально интегриро-
ванной структурой онкопомощи. Наде-
юсь, что в первом квартале 2021 года мы 
порадуем москвичей запуском четырех 
новых онкологических диспансеров, — 
рассказала Анастасия Ракова. — Также 
идет работа над формированием единого 
канцер-регистра.
В Москве, по словам заммэра, удается 
обеспечить беспрецедентное обновление 
парка тяжелой техники благодаря закуп-
ке по инновационному методу контрак-
тов жизненного цикла.
— Мы занимаемся полноценным об-
новлением всей медицинской тяжелой 
техники стационаров и поликлиник, — 
добавила Анастасия Ракова. — Мы поку-
паем ее с помощью новой технологии — 
контракта жизненного цикла, когда не 
просто купили, поставили в поликли-
нику оборудование и про него забыли. 
А когда одновременно с покупкой мы 
получаем еще сервис на 10 лет, который 
обеспечивает его работоспособность. 

Горячая линия комплекса со-
циального развития продолжает 
принимать заявки на предоставле-
ние социальных услуг от горожан, 
соблюдающих домашний режим. 
С 26 сентября специалисты кол-
центра приняли более 50 тысяч 
звонков. До конца ноября продлен 
домашний режим для пожилых 
людей и тех, кто страдает хрони-
ческими заболеваниями. Горячая 
линия комплекса социального раз-
вития Москвы работает ежедневно. 
Телефон (495) 870-45-09.

В ТЕМУ
ворачивать, — пояснила Анастасия Рако-
ва. — Это позволило нам не перепрофи-
лировать ни городские, ни федеральные, 
ни частные стационары для борьбы с ко-
ронавирусом.
Согласно данным, отметила заместитель 
мэра, объемы экстренной помощи сей-
час уже больше, чем в 2019 году.
— Что касается плановой помощи, мо-
сковские и федеральные клиники полно-
стью приближены к прошлому году. Ис-
полнение плана составляет 80 процентов 
аналогичного периода 2019 года, — до-
бавила Анастасия Ракова. — Я надеюсь, 
что за оставшиеся два месяца эти объемы 
будут сопоставимы.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Анастасия Ракова: 
«Занимаемся 

обновлением всей 
медицинской 

тяжелой техники 
поликлиник»
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Заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития Анастасия Ракова (1). Несмотря 
на условия пандемии, город находит средства на капитальную реконструкцию медицинских 
объектов. Так теперь выглядит филиал № 2 детской поликлиники № 125 в Лианозове (2)
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Более 2,5 тысячи москвичей 
пренебрегли требованием 
сдать анализ на ковид после 
возвращения из заграничных 
поездок. Как отмечают в Рос-
потребнадзоре, эти люди мо-
гут представлять реальную 
угрозу здоровью и жизни окру-
жающих.

На сегодняшний день в Москве уже поч-
ти 2,4 тысячи точек в Москве оборудо-
вано системой QR-кодов, с помощью 
которой разослано почти 5,5 тысячи 
уведомлений о возможном контакте 
с больным коронавирусом. Напомним, 
что к системе QR-кодов могут подклю-

Научитесь 
не нарушать

Инспектор ОАТИ 
Антон Голубев 
(в центре) 
и сержант Шаварш 
Геворкян проводят 
рейд на Белорус-
ском вокзале

ПАНДЕМИЯ

Массовая вакцинация Шок и ужас в Европе
Мэр Москвы Сергей Собянин сооб-
щил, что уже в ближайшее время, 
в конце ноября — начале декабря, 
в столице начнется массовая вакци-
нация от коронавируса.

Уже более 20 тысяч москвичей получили 
первый компонент вакцины в рамках ее 
исследования, 10 тысяч горожан — оба 
компонента.
— Сегодня мы боремся только ле-
карствами и карантинными мерами. 
А дальше будет вакцина, благодаря ко-
торой появится достаточно большая 
прослойка населения, у которой будет 
иммунитет после прививки, — отметил 
Собянин.
Массовая бесплатная вакцинация от 
коронавируса, по словам мэра, запла-
нирована на конец ноября — начало 
декабря. Заместитель мэра Москвы по 
вопросам социального развития Ана-

стасия Ракова также уточнила, что 
в рамках гражданского оборота привив-
ку от COVID-19 сделали 2,5 тысячи чело-
век из группы риска — врачи и учителя. 
— Все необходимые препараты бес-
платно выдает пациенту врач при по-
сещении на дому либо в амбулаторном 
КТ-центре, — отметила Анастасия Рако-
ва. — Лекарства для лечения коронави-
руса на дому с начала октября получили 
более 36 тысяч человек.
Эксперты отмечают, что часто перебо-
левшим COVID-19 нужна реабилитация.
Практически у трех четвертей пациен-
тов, выздоровевших после инфекции, 
наблюдается cиндром после терапии, 
последствия дыхательной недостаточ-
ности, а также гиподинамическая ней-
ромиопатия, астенодепрессивные рас-
стройства, коагулопатия и другое.

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Ситуация с новыми заболевшими 
коронавирусом в Европе уже просто 
катастрофическая.

Антирекорды по числу инфицированных 
коронавирусом за сутки зафиксировали 
на Украине и в Азербайджане. 2 ноября 
власти Италии ввели новые ограничения 
в связи с пандемией. В выходные и празд-
ники будут закрываться все музеи, торго-
вые центры и игровые залы. Власти огра-
ничат передвижение в поздние часы без 
уважительной причины, а также въезд 
и выезд из регионов, представляющих 
наибольший риск. 
Чехия заняла первое место в Европе по 
уровню смертности от COVID-19 на душу 
населения за неделю. В общей сложно-
сти Чехия по числу инфицированных 
с начала пандемии на 100 000 жителей 
находится на втором месте в Евросоюзе. 
Ее опережает только Бельгия. С 3 ноября 

в греческих городах Салоники и Сер-
ра вводят локдаун на две недели. Пере-
движение возможно только после смс-
уведомления о выходе на улицу. С 21:00 
до 5:00 поездки разрешены только по ра-
боте. 1 ноября Великобритания стала 9-й 
страной в мире, где число зараженных 
превысило 1 миллион человек. В стране 
вводят новый карантин. С 5 ноября на 
месяц закроются пабы, рестораны и не-
продовольственные магазины. Власти 
Австрии вводят карантин с 3 по 30 ноя-
бря. Будет действовать комендантский 
час с 20:00 до 6:00, закрываются обще-
ственные места. Кроме того, запреща-
ются массовые мероприятия, старшие 
классы и университеты переходят на 
дистанционное обучение. За минувшие 
сутки в Италии выявлен антирекорд с на-
чала пандемии — 31 758 новых случаев.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

мещен на сайте театра. Отмечается, что 
все билеты на ранее купленные спектак-
ли действительны. 

●
Специалисты Мосгосстройнадзора про-
верили на этой неделе 1170 строитель-
ных объектов столицы на предмет со-
блюдения требований по профилактике 
распространения коронавирусной ин-
фекции. По итогам проверок на 187 объ-
ектах выявлены нарушения противоэпи-
демических требований. Специалисты 
Мосгосстройнадзора проверяли со-
блюдение строителями рекомендаций 
Роспотребнадзора, которые являются 
обязательными к выполнению в пери-
од введения режима повышенной готов-
ности.

●
На 90 суток могут закрыть торговый 
центр «Ереван Плаза» из-за нарушений  
мер профилактики новой коронавирус-
ной инфекции.

●
127 учебных групп Российского государ-
ственного гуманитарного университета 
(РГГУ) переведены на онлайн-обучение. 
Всего около 4 тысяч студентов обрати-
лись в свои деканаты и учебно-методиче-
ское управление, чтобы перевестись на 
дистанционный формат. 

●
Госинспекция по недвижимости выявила 
ряд нарушений по профилактике коро-
навирусной инфекции в ходе проведен-
ной проверки ЗАО «Башня Федерация», 
расположенного в Центральном админи-
стративном округе.

Подготовил Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

ЦИФРА

тысячи москвичей пренебрегли требо-
ванием об обязательном тестировании 
и, вернувшись из заграничных поездок, 
не предоставили данные о тесте на ковид.

2,5

чаться не только кафе и рестораны, но 
и другие заведения из сферы предостав-
ления услуг. Кстати, до конца недели во 
всех 189 ресторанах McDonald’s в Мо-
скве также введут систему QR-кодов, 
сообщила пресс-служба компании. Это 
сделано в первую очередь для безопас-
ности посетителей.

●
В ходе рейдов 2 ноября на Белорусском 
вокзале выявили почти 50 нарушите-
лей масочного режима. 3 ноября почти 
70 нарушителей выявлено в торговых 
центрах на севере столицы, а 4-го — бо-
лее 30. 

●
Из-за сложной эпидемической обста-
новки продолжают закрываться и те-
атры в столице. Так, московский театр 
«Школа современной пьесы» приостано-
вил работу до 16 ноября 2020 года.
— В связи с неблагоприятной эпидеми-
ческой ситуацией, связанной с угрозой 
распространения коронавирусной ин-
фекции COVID-19 среди сотрудников 
театра «Школа современной пьесы», 
принято решение о приостановке дея-
тельности театра со 2 по 16 ноября 2020 
года — отметили в пресс-службе театра. 
График переноса спектаклей уже раз-
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Московской городской епархии со-
общили о смерти клирика храма 
Богоявления Господня бывшего 
Богоявленского монастыря иерея 
Георгия Каменева.
— 27 октября священник был 
госпитализирован в Городскую 
клиническую больницу имени 
братьев Бахрушиных, где скончал-
ся от осложнений, вызванных корона-
вирусной инфекцией, — говорится в со-
общении.
И таких случаев, увы, много. 
— На мой взгляд, переносить сейчас 
коронавирус стали тяжелее, — отме-
чает заведующая кардиологическим 
отделением НИИ скорой помощи им. 
Н. В. Склифосовского Ирина Бабаян. — 
Особенно люди с сахарным диабетом, 
кардиологическими патологиями и так 
далее. Это только утяжеляет лечение. 
Перенести такое заболевание действи-
тельно непросто. 
Тяжело не только пациентам, но и меди-
кам, которые с начала апреля оказались 
на передовой.
— Весной было непросто, потому что 
все было в новинку. Только-только вы-
ходили методические рекомендации, 
мы только учились лечить. Узнавали эту 
инфекцию, какие-то закономерности. 
Сейчас с этим все намного лучше. Уже 
есть концепция, план действий, целая 
система, с помощью которой мы пони-
маем, что нужно делать в данную мину-
ту с конкретным пациентом. Больные 
получают весь комплекс препаратов, 
терапии, кислородотерапии... И много 
всего остального, что позволяет выле-
чить людей, — говорит Ирина Бабаян. 
От коронавируса медикам не удалось от-
дохнуть и летом, хотя пациентов и стало 
поступать гораздо меньше.
— Мы продолжали работать с ковидом. 
Тем более что все равно было много тя-
желобольных, — продолжает Ирина. — 
Так что мы не могли себе позволить рас-
слабиться.

Переносить 
болезнь стали 
тяжелее

Яна Новоселова оказалась в больнице после 
того, как ее муж заболел коронавирусом (1). 
Врач НИИ скорой помощи им. Н. В. Склифо-
совского Ирина Бабаян (2)

Более 80 процентов пациентов, 
которые переболели корона-
вирусом, нуждаются в реаби-
литации. Об этом рассказал 
гендиректор Федерального 
научного центра реабилитации 
инвалидов имени Альбрехта 
Министерства труда и социаль-
ной защиты РФ, доктор меди-
цинских наук Геннадий Поно-
маренко.

— Я хотел бы обратить внимание на те-
кущую статистику по выздоровевшим 
и активным случаям и привести данные 
наших зарубежных коллег о потребно-
сти в реабилитации. Если взять даже тя-
желые и средние случаи по COVID-19, мы 
видим цифру 84 процента, а это порядка 
нескольких сотен тысяч пациентов, ко-
торые по международным стандартам 
нуждаются в реабилитационных меро-
приятиях, — заключил профессор Генна-
дий Пономаренко. 
Тем временем тысячи людей продол-
жают заражаться коронавирусом. Вра-
чи борются за каждую жизнь, но, увы, 
по-прежнему много летальных случаев. 
Так, 3 ноября на официальном сайте 

Работу до ситуации с коронавирусом 
врач, грустно улыбаясь, называет про-
шлой жизнью. Кажется, что время, когда 
медики работали в больнице без средств 
индивидуальной защиты, уже давно 
в прошлом. 
— Не зря нас в институте еще много лет 
назад учили надевать «противочумный» 
костюм. Но все это тогда казалось игрой: 
кому это пригодится?.. А теперь — да, 
ходим постоянно в похожем костюме. 
Поначалу было очень сложно. Особен-
но дышать в респираторах, когда ты 
долго находишься в «красной зоне». Но 
человек ко всему привыкает. Работаем. 

И будем работать столько, сколько по-
требуется, — говорит Ирина Бабаян. 
О том, как легко подхватить ковид 

и насколько тяжело от него вы-
лечиться, знает москвичка Яна 

Новоселова. Сначала заболел ее 
супруг, а потом и сама девушка 

оказалась в больнице в «крас-
ной зоне» с двухсторонней 

пневмонией. 
— Муж перенес все в лег-
кой форме дома. У него 
все началось с сильной 

боли в теле. Он говорил мне, 
что не может спать, принимал 

обезболивающие. Потом у него 
подскочило давление — 140 на 

92, — вспоминает Яна.
При этом температура была невы-

сокая, но самая неприятная: 37–37,5. 
Больше — никаких симптомов. 

— Конечно, мы вызвали врача. У мужа 
взяли тест и мазок на ковид. Как мы и ду-
мали, результаты анализов оказались 
положительными, — говорит москвич-
ка. — А через день у супруга пропало 
обоняние. 

Вскоре плохо себя почувствовала и Яна. 
— У меня неделю болело все тело. В ос-
новном спина и шея. Я плохо спала. Сна-
чала подумала, что, может быть, у меня 
такое состояние из-за йоги, вдруг что-то 
потянула, — рассказывает девушка. 
Но вечерами она чувствовала такую сла-
бость, что почти теряла сознание. А од-
нажды ей стало совсем плохо. 
— Все болело, начала кружиться голова. 
Я вызвала скорую, и меня увезли в боль-
ницу, в гинекологию с сопутствующими 
заболеваниями, но отправили в «крас-
ную зону». Когда мне сделали КТ, выясни-
лось, что у меня двухсторонняя пневмо-
ния. Слева — поражение 15 процентов, 
справа — 10, — рассказывает Яна. 
Состояние девушки стремительно ухуд-
шалось. Передвигаться самостоятельно 
она не могла. Говорит, ощущение было 
такое, будто у организма села батарейка. 
Почувствовать себя лучше и избавить-
ся от боли, которая на протяжении двух 
недель не отпускала девушку, удалось 
только к последнему дню приема анти-
биотиков. 
Сейчас Яна дома с семьей. Они с супру-
гом выздоровели и ждут, когда получится 
сдать последний тест на коронавирус, на-
деясь, что он будет отрицательным. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

НА ПЕРЕДОВОЙ

Положительный тест на COVID-19 
в некоторых случаях может вы-
являться через два месяца после 
появления симптомов, сообщил 
главный инфекционист Министер-
ства здравоохранения РФ Влади-
мир Чуланов. При этом речь уже 
не идет о том, что человек явля-
ется инфекционно опасным для 
окружающих. В общей слож-
ности в России уже проведено 
более 62,4 миллиона исследова-
ний на COVID-19. Как сообщает 
пресс-служба Роспотребнад-
зора, под наблюдением медпер-
сонала остаются более 402 тысяч 
человек, больных коронавирусом, 
из разных регионов страны. 
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Правительство Москвы одо-
брило и внесло в Московскую 
городскую думу проект закона 
о бюджете на 2021 год и плано-
вый период 2022–2023 годов. 

Несмотря на серьезные расходы города, 
связанные с пандемией коронавируса, 
бюджет, как и раньше, остается соци-
альным. Между тем заложены в бюдже-
те и средства на развитие основных го-
сударственных и городских проектов, 
реализацию Адресной инвестиционной 
программы (АИП), поддержку бизнеса 
и экономики в целом, а также на финан-
сирование дополнительных расходов, не-
обходимых для преодоления негативных 
последствий пандемии COVID-19.

Ожидается, что в 2021 году доходы город-
ского бюджета увеличатся на 6,5 процен-
та по сравнению с 2020 годом, а в 2022–
2023-м рост доходов может составить 
около девяти процентов в год. Так, дохо-
ды на 2021 год планируются в размере 
2642,74 миллиарда рублей. Общие расхо-
ды — 3152,75 миллиарда рублей. То есть 
в следующем году бюджет будет дефицит-
ным. Социальная направленность бюд-
жета сохраняется не первый год, хотя, по 
мнению председателя Московской тор-
гово-промышленной палаты Владимира 
Платонова, проект на 2021–2023 годы вы-
деляется особо.
— Городская казна понесла немалые рас-
ходы для поддержки малого и среднего 
бизнеса, пострадавшего от пандемии 
COVID-19. Но, несмотря на эти незаплани-
рованные ощутимые траты, социальная 
доля в бюджете не только не сократилась, 
но увеличилась, — заявил он.
Действительно, социальные расходы 
составляют в проекте бюджета около 
1,8 триллиона рублей. Это на 90 миллиар-
дов рублей больше, чем в прошлом году. 

Весомая часть бюджета традиционно направляется на развитие образования. И результаты 
обучения, которые показывают столичные школьники, улучшаются по всем показателям

СТОЛИЦА ВЫПОЛ
НИТ ВСЕ ВЗЯТЫЕ 
НА СЕБЯ ОБЯЗА
ТЕЛЬСТВА 

НОВОСТИ ОДНОЙ 
СТРОКОЙ

Общество: Мос-
квичи в октябре в три 
раза чаще обраща-
лись в «Систему 112» 
по вопросам COVID-19. 
За прошедший месяц 
операторы приняли 
и обработали 242,2 ты-
сячи экстренных вы-
зовов. Здравоохра-
нение: 72 процента 
пациентов городских 
поликлиник в сто-
лице записываются 
к врачам удаленно. 
С 2013 года москвичи 
воспользовались такой 
возможностью почти 
300 миллионов раз. 
Медицина: Врачи 
телемедицинского 
центра провели более 
650 тысяч консуль-
таций для больных 
ковидом и участников 
пострегистрационного 
исследования вакци-
ны против COVID-19. 
Память: На терри-
тории школы № 2070 
в Коммунарке появится 
памятник Герою Совет-
ского Союза, разведчи-
ку Геворку Вартаняну. 
В самой школе также 
планируют создать 
музейную экспозицию, 
посвященную не только 
разведчику, но и участ-
никам войны из Сосен-
ского. Знай своих: 
Жительница поселения 
Кокошкино Татьяна 
Трешкова стала призе-
ром городского этапа 
конкурса «Московские 
мастера — 2020». 
Сотрудница Центра 
соцобслуживания 
«Троицкий» завоевала 
титул «Мисс харизма». 
Развитие: С 2021 
до конца 2023 года 
в Новой Москве воз-
ведут семь детских 
садов и 13 школ за счет 
бюджета города. Также 
в рамках реализации 
Адресной инвести-
ционной программы 
за три года в ТиНАО 
планируют построить 
77 километров дорог. 
Безопасность:  
По мнению вирусолога, 
эксперта Всемирной 
организации здраво-
охранения Дмитрия 
Львова, ковид с нами 
надолго, но четко 
спрогнозировать раз-
витие ситуации невоз-
можно. Он призвал 
москвичей соблюдать 
меры защиты: носить 
маски и перчатки, 
ограничить контакты 
и реже бывать в обще-
ственных местах.

ЭКОНОМИКА

влечены в развитие инфраструктуры, до-
рожного хозяйства и другие сферы также 
дадут возможность развивать и реализо-
вывать в том числе и соцпроекты. 
На 6 процентов по сравнению с предыду-
щим годом планируется увеличить расхо-
ды на соцподдержку москвичей: доплаты 
к пенсиям, льготы на проезд в обществен-
ном транспорте, оплату ЖКУ и прочее.
37, 8 процента расходной части составля-
ет бюджет развития. Он включает в себя 
расходы на реализацию АИП Москвы 
и некоторых других программ. В частно-
сти на строительство транспортных объ-
ектов выделяется 376,4 миллиарда руб-
лей, на обновление парка общественного 
транспорта — 51,6 миллиарда, на реали-
зацию программы реновации — 105,3.
Продолжит город и оказание антикризис-
ной помощи столичным предпринимате-
лям. На прямую финансовую поддержку 
промпредприятий, а также малого и сред-
него бизнеса в 2021 году планируется на-
править пять миллиардов рублей.
Проектом бюджета предусмотрена воз-
можность привлечения займов. 
— Столица впервые с 2013 года выхо-
дит на рынок публичных заимствова-
ний, — рассказал начальник отдела ана-
лиза банковского и финансового рынков 
«Промсвязьбанка» Илья Ильин. — Объем 
размещения облигаций в 400 миллиардов 
рублей выглядит вполне реализуемым. 

Елена Бодриенко 
newokruga@vm.ru

Программа бюджета Москвы
2021 год 2021–2023 годы

Сумма (млрд руб)

Развитие здравоохранения 447,1 1267,4

С учетом средств ОМС 741,9 2198,8

Развитие транспортной системы 641,3 2108,5

Социальная поддержка жителей 569,0 1756,3

Развитие образования 426,4 1269,4

Жилище 236,7 678,5

Развитие коммунально-инженерной инфраструктуры и энергосбережение 103,2 292,2

Развитие цифровой среды и инноваций 116,9 349,5

Развитие городской среды 99,4 305,1

Развитие культурно-туристической среды и сохранение культурного наследия 89,1 259,9

Экономическое развитие и инвестиционная привлекательность 83,5 195,0

Спорт Москвы 57,2 159,2

Безопасный город 37,4 118,5

Градостроительная политика 24,0 72,0

Всего расходов по государственным программам 2931,2 8831,5

Удельный вес в общем объеме расходов 93,0 процента 93,1 процента

Итого расходов 3152,8 9484,8

Бюджет остается 
социальным

— Несмотря на сложную ситуацию, свя-
занную с эпидемией и ее последствиями, 
Москва продолжает поддерживать реаль-
ный сектор экономики, — отмечает ген-
директор компании «Большая Тройка» 
Артем Седов. — Сформирован сбалан-
сированный бюджет, который позволит 
учесть все аспекты социально-экономиче-
ского развития. Такое грамотное плани-
рование позволит дать быстрый эффект 
восстановления экономики. Плюс те ин-
вестиции, которые будут вложены и при-
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Процедура 
для донора 
безболезненна 
и занимает 
не более 40 минут. 
Она состоит 
из нескольких 
этапов: собствен-
но забора крови, 
разделения крови 
и сбора плазмы, 
возврата клеточ-
ных компонентов 
крови донору. 
Заканчивается 
процедура 
введением 
250–500 милли-
литров физра-
створа

Узнать о том, как стать донором 
плазмы, можно по телефону горя-
чей линии (495) 870-45-16. Специ-
алисты ответят на интересующие 
вопросы и запишут на донацию. 
Горячая линия работает ежеднев-
но с 9:00 до 19:00. Также необхо-
димая информация есть на портале 
mos.ru и на сайте Департамента 
здравоохранения Москвы.

Справка

ПО ДЕЛУ

Правила безопасного ношения маски

Вымыть руки и осмотреть 
маску на предмет 
повреждений

Изогнуть металлический 
зажим по форме носа

Носить маску, 
не дотрагиваясь до нее

Расположить маску 
окрашенной стороной 
от себя

Закрыть маской рот, 
нос и подбородок

Снимать маску, держась 
за эластичные заушные 
петли

Выбросить маску сразу 
после использования 
и вымыть руки

Москва стала одним из первых 
российских городов, где была 
детально проработана и затем 
внедрена в практику методи-
ка использования донорской 
плазмы для лечения пациентов 
с коронавирусной инфекцией. 

По решению Клинического комитета по 
COVID-19 переливание плазмы людей, 
выздоровевших после этого опасного 
заболевания, вошло в перечень методов 
лечения пациентов с коронавирусом. 
Как показывают зарубежные исследо-
вания, введение в организм больного 
такой плазмы значительно увеличивает 
выработку антител, которые успешно бо-
рются с вирусом. Эффективность метода 
очень высокая: исследования показали, 
что для пациентов стационаров вероят-
ность улучшения состояния существенно 

переливания крови, например — в Центр 
крови им. О. К. Гаврилова Департамента 
здравоохранения Москвы. 
Как рассказала заведующая отделени-
ем заготовки и долгосрочного хранения 
крови и клеточных компонентов центра 
Татьяна Трифонова, сама процедура со-
вершенно безболезненна и занимает 
около 40 минут. Она состоит из несколь-
ких этапов: собственно забора крови, 
разделения крови и сбора плазмы, воз-
врата клеточных компонентов крови до-
нору. Этапы повторяются 3–4 раза, пока 
не будет получен заданный объем — 
600 миллилитров плазмы. Процедура за-
канчивается введением 250–500 милли-
литров физраствора.
При этом, если донор ранее не сдавал 
кровь или плазму, до начала донации 
врачи обязательно расспрашивают о на-
личии противопоказаний (таковыми 
могут считаться различные заболевания, 
прием лекарственных средств, алкоголя, 
употребление некоторых видов продук-
тов и т.п.). Подтверждением того, что 
человек ранее болел коронавирусом, 
является наличие его в регистре пере-
несших COVID-19 или наличие IgG и IgM 
(количественный анализ) для лиц, бес-
симптомно перенесших инфекцию. При 
себе необходимо иметь паспорт и резуль-
тат анализа. 
— Мы рады каждому донору и активно 
ищем тех, кто хотел бы после выздоров-

ления сдать плазму и подарить дополни-
тельные шансы больным с COVID-19, — 
говорит Татьяна Трифонова. — Но при 
этом для нас безусловным приоритетом 
остается и здоровье самих доноров. По-
этому мы очень строго следим за любы-
ми противопоказаниями и при любых 
сомнениях не допускаем человека до 
донации.

Лада Калинина 
newokruga@vm.ru

жета выделены дополнительные средства 
на материальное стимулирование таких 
доноров: за разовую донацию плазмы 
объемом 600 миллилитров выплачивают 
5000 рублей, а также 1212 рублей в каче-
стве компенсации на питание.
По последним данным, донорами плаз мы 
крови уже стали более четырех тысяч пе-
реболевших коронавирусом москвичей. 
Некоторые из них 
сдавали плазму не-
сколько раз — таких 
более 10 процентов 
от общего количества 
доноров.
И все же это не по-
крывает полной по-
требности в донорской плазме. Как 
говорят специалисты, плазмы, полу-
ченной от одного донора, после соот-
ветствующей обработки достаточно для 
лечения 4–5 больных. Количество же за-
болевших в Москве ежедневно измеря-
ется тысячами.
Поэтому те, кто переболел COVID-19 и хо-
чет помочь спасти жизнь людям, находя-
щимся на лечении в стационарах, могут 
обратиться в один из четырех пунктов 

увеличивается — по некоторым оцен-
кам, почти в два раза. За этими цифра-
ми — многие сотни человеческих жиз-
ней, которые могут быть спасены.
Учитывая, что начиная с конца сентября 
количество заболевших в Москве резко 
выросло, необходимость постоянного 
пополнения запасов донорской плазмы 
актуальна как никогда. Власти города 
делают все возможное, чтобы привлечь 
к донорству тех, кто уже справился с кови-
дом и не имеет медицинских противопо-
казаний. В частности, из городского бюд-

УЗНАТЬ ПОДРОБНОСТИ 
МОЖНО ПО ТЕЛЕФОНУ ГОРЯ
ЧЕЙ ЛИНИИ 495 8704516

Помимо Центра крови им. О. К. Гав-
рилова (ул. Бакинская, 31), сдать 
плазму для лечения больных ко-
ронавирусом можно в НИИ скорой 
помощи им. Н. В. Склифосовского 
(Большая Сухаревская площадь, 3, 
корп. 12), ГКБ № 52 (ул. Пехотная, 
корп. 1) и в ГКБ им. М. П. Кончалов-
ского (Зеленоград, ул. Каштановая 
Аллея, стр. 1).

ПОЛЕЗНЫЕ АДРЕСА

Донорство плазмы 
помогает спасать жизни
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Разбор полетов

Как давно и почему люди начали подкарм-
ливать птиц, история умалчивает. Но со-
хранилась русская народная поговорка: 
«Покормите птиц зимою — послужат тебе 
весною». Да и как приятно весной прой-
тись по улице и послушать их пение. Это, 
конечно, стоит того, чтобы покормить 
пернатых зимой.
— Птицы улетают не от хорошей жизни. 
Им чего-то не хватает. В основном еды. 
Зерноядным — семян, насекомоядным — 
насекомых и беспозвоночных. Мы живем 
в условиях, где выпадает снег. И боль-
шинство птиц довольно легко борются 
с холодом, была бы еда, — комментирует 
член Союза охраны птиц России Иван Не-
слуховский. — Но если птицы не могут 
найти себе пропитание, они улетают в те-
плые страны. Из Сибири в основном летят 
в Индию, из Европы — в Африку. К нам 
же прилетают птицы, которые, например, 
гнездятся в северной тайге. 

Красногрудые тихони 
Птицы — существа весьма хитрые. 
И к зиме специально прилетают поближе 
к человеку, зная, что нет-нет да перехва-
тят что-нибудь вкусненькое. А в качестве 
платы за корм покрасуются перед вами 
и полетят дальше. Вполне возможно, что 

вниз. Узнать их можно по характерному 
звуку, чем-то напоминающему тот, что из-
дают натянутые провода при приближаю-
щемся поезде, — рассказывает орнитолог. 

Редкие, зимние, наши 
Среди тех, кого нужно подкормить зимой, 
есть и совсем редкие экземпляры. Новая 
Москва на них, конечно, богата. В 2019 
году была обновлена Красная книга Мо-
сквы. Вышло единое постановление для 
старых и новых территорий. И количе-
ство охраняемых видов стало больше. 
— В списке редких — воробьиный сыч, 
длиннохвостая синица, синица-московка 
и буроголовая гаичка (пухляк). Их можно 
встретить в крупных лесных массивах, — 
продолжает Иван Неслуховский. 
И дятлы попали в список редких видов 
пернатых. Это белоспинный и средний 
пестрый, который занесен в Красную 
книгу РФ. 
— Его можно встретить рядом с поселком 
Института полиомиелита и 3-м микро-
районом Московского. Там есть дубрава, 
где он живет. Иногда залетает в Ульянов-
ский лесопарк, — говорит Иван.
В Красной книге оказался и черный дятел.
— Примечателен тем, что у него клюв, как 
стамеска. Он не только долбит им деревья, 
но и отщепляет кусками древесину, делая 
глубокие дупла. И тем самым дает кров 
другим животным, тому же мохноногому 
сычу. Он очень от этого зависим, — рас-
сказывает орнитолог. 

Стоять и слушать
Ну и всех этих птичек, безусловно, можно 
увидеть в Новой Москве. Главное, при-
смотреться! А то может показаться, что 
никого вокруг нас вроде как и нет. Это со-
всем не так!
— На этот счет мне даже вспомнился один 
случай. Как раз зимой дело было. Иду по 
просеке после учета птиц, у меня боль-
шой список видов, которых я насчитал... 
И вижу мужчину. Увидев у меня бинокль, 
поинтересовался, что я делаю. Узнав, что 
учитываю птиц, сказал: «Эх, у вас тут 
птиц нет. Я сам из Сибири, выйдешь в лес, 
и о-о-ох кричат. Полно! А тут у вас вообще 
ни одной птицы». Я стою, смеюсь, потому 
что, пока он мне это говорил, около нас 
уже видов десять услышать можно было. 
Решил сказать ему: «Если вы хотите птиц 
услышать, давайте с вами минуты три 
постоим тихонечко и послушаем...» В об-
щем, много насчитали! — улыбается Иван 
Неслуховский. 

Не навреди!
И если вы все-таки собрались покормить 
птиц, то нужно учесть несколько правил. 
Любовь к животным, птицам — это пре-
красно. Но Иван Неслуховский пред-
упреждает:
— Не думайте, что помогли пернатым, 
если насыпали один раз зерен в кормуш-
ку, а потом забыли о подкормке до следу-
ющего месяца. Кормить птиц лучше всего 
понемногу, но регулярно. Особенно в ве-
треные дни, в сильные морозы, когда из-
за обилия снега птицам сложно передви-
гаться. Не надо класть в кормушку то, что 
вы хотите выбросить. Заплесневевший 
хлеб или остаток бутерброда с колбасой 
точно не подойдет. Лучше уж тогда прой-
ти мимо кормушки и ничего не положить, 
чем сделать плохо.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

с наступлением весны вовсе пропадут из 
виду. И пения того же снегиря весной, 
а тем более летом вы не дождетесь!
— Это не перелетная птица, а кочующая 
в поисках пищи. Снегири встречаются 
у нас круглый год в темнохвойных лесах. 
Но ведут весьма тихий образ жизни и поч-
ти не встречаются нам. Хотя это фантасти-
чески красиво — увидеть красного снеги-
ря в ельнике летом! — говорит Иван.
Попытать счастье и отыскать красногру-
дую красоту летом и зимой можно в Валу-
евском лесопарке. Хотя все равно снегирь 
кажется птицей зимней. 
— Дело в том, что наши снегири в поис-
ках пищи откочевывают чуть южнее. А те, 
кто живет севернее, прилетают к нам. За 
кормом стараются перебираться в реч-
ные долины, где климат помягче, в сады, 
где есть ягоды, кочуют по лесам. И мы их 
видим в основном в момент перелета. По-
этому и кажется, что снегиря можно уви-
деть только зимой, — говорит орнитолог.

Синичкино постоянство 
А вот синица никуда от нас не улетает. 
— Но есть виды, которые могут коче-
вать в бескормье, — продолжает специ-
алист. — Этим птицам зимой приходится 
тяжело, так как они едят насекомых. По-
этому они приспособились жить с челове-
ком и перебираются в города. Бывает, что 
зимующих насекомых они могут найти 
в щелях деревенских построек.

Шумные приезжие
И воронам тоже приходится кочевать, так 
как они насекомоядные. 

●  Пшено (для зерноядных)
●  Белый хлеб (для зерноядных)
●  Нежареные несоленые семечки 
подсолнечника или тыквенные 
(для насекомоядных)

●  Фундук (для насекомоядных)
●  Несоленое сало: лучше привя-
зать к стволу дерева или веткам 
(для насекомоядных)

ЧЕМ МОЖНО КОРМИТЬ ПТИЦ

Не нужно давать птицам соленый 
корм. Поскольку у них нет потовых 
желез, им будет проблематично 
вывести соль из организма.

06.11.2020

— Что интересно, те вороны, которых 
вы видите зимой, не те, что жили здесь 
летом. Часть, конечно, остается. Но если 
вы заметили в городе скопление серых 
ворон, это, как правило, приезжие. Ведут 
они себя более громко, чем местные, — 
продолжает Иван Неслуховский. 

Круглый год вместе
Круглый год с нами остается большая 
часть дятлов (исключения составляют 
только зеленый и седой, потому что едят 
муравьев), поползни, пищухи. 
— Последние двое — незаметные птички. 
Удивительны тем, что могут ловко и на 
большой скорости двигаться по стволу 
дерева, то есть по вертикальной поверх-
ности. А поползень умеет делать это вниз 
головой, — говорит Иван Неслуховский. 
Тот же поползень, например, выживает 
тем, что, как и сойка, готовит на зиму за-
пасы, расфасовывая их по щелям. 
— Если в кормушку вы высыпьте семечек, 
то поползни, синицы, сойки не едят их на 
месте. Как правило, ищут дерево и засо-
вывают семечки в щелки, откуда и будут 
доставать их зимой. Сойки удивительны 
тем, что способны запоминать десятки, 
а иногда и сотни мест, куда они спрятали 
свои запасы, чтобы потом найти их даже 
под снегом! Мне удалось увидеть, как сой-
ка пикирует прямо в сугроб и прямо там 
разделывается с какими-то орешками, — 
говорит Иван Неслуховский.
На месте у нас остаются неясыти, сычи. 
А еще чижи и длиннохвостые синицы, 
хотя и те, и те могут кочевать. 
— Последние — очень красивые птицы. 
Чем-то похожи на волнистых попугай-
чиков и напоминают пушистые шарики. 
Зимой кочуют небольшими стайками по 
речным долинам и больше держатся по 
вершинам крон, хотя иногда спускаются 

ПРИРОДА

Зимой на улицах 
можно встретить 
приезжих ворон

Своим клювом, 
чем-то напоми-
нающим ста-
меску, черный 
дятел способен 
делать глубо-
кие дупла 

Пищуха живет 
в наших краях 
круглый год

Синицам легче 
пережить зиму ря-
дом с человеком

В России более рас-
пространен обыкно-
венный поползень

С латыни слово 
«снегирь» переводит-
ся как «огненный»

МНЕНИЕ

Птицы высоко летают — 
не бывать дождю, закат крас-
ным полыхает — к ветреному, 
но жаркому дню, кот на полу 
спит — к теплу... Что еще? 
Миллион примет, не иначе. 
За века подсмотренных, 
точных. Или не совсем? Если 
мир так сильно поменялся, 
работают ли они на все сто 
процентов? Похоже, нет. 
Относительно кота — это 
ныне вообще от лукавого. 
Полы стали делать теплые, 
отчего на таких не поспать — 
хоть к теплу, хоть к морозу? 
Но и все остальное, увы, 
медленно, но верно приходит 
в полную негодность: очевид-
но, мы и наши технологии 
слишком сильно изменили 
окружающее пространство 
и природные законы, чтобы 
иметь наглость обращаться 
к ним за советом. Ведь что 
такое примета? Именно совет, 
подсказка: будет то-то и то-то, 
планируй работы и дни, дове-
ряя вековой мудрости и наб-
людательности предков. 

Последний удар по моей 
вере в истинность народных 
примет нанесла прошлая 
осень. Никогда прежде не до-
водилось мне видеть такое 
количество рябины и в садах, 
и в лесу, и в городских парках. 
Деревья к земле клонились 
под тяжестью ягод! А ведь 
эта-то примета и школьнику 
известна: много ягод на ряби-
не — к холодной зиме. А была 
она, как вы помните, теплее 
теплого. Ну и как верить 
сигналам дерева после этого? 
Правда, есть одно «но». Гово-
рят, когда ягод на деревьях 
слишком много, а в том году 
это было так, могут случиться 
неприятности — процити-
рую — «пострашнее холодной 
зимы». Тогда вопрос: не о пан-
демии ли предупреждала нас 
рябина, издавна считавшаяся 
деревом колдовским? Да, сей-
час засмеют. Мы слишком 
велики, чтобы прислушивать-
ся к каким-то деревьям... 

НЕНИЕ

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
Обозреватель

ЭТО 
НЕ ПРИМЕТЫ 
НЕ ГОВОРЯТ, 
СКОРЕЕ 
МЫ  ИХ 
НЕ СЛУШАЕМ 

Холода на носу. Это нам они 
не страшны. Надел куртку 
потеплее, шапку, перчатки. 
Горячий чай с собой взял. А вот 
птицам каково? Для этого день 
12 ноября несколько лет на-
зад сделали экологическим 
праздником — Синичкиным 
днем. Говорят, что с этого дня 
и нужно ждать в гости синиц, 
снегирей, свиристелей и дру-
гих зимующих у нас птиц. Кого, 
как и чем кормить в ТиНАО, 

разбирались «НО».

ПРИРОД

Холода
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потепле
Горячий
птицам
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разби

Длиннохвостые 
синички кочуют не-
большими стайками
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Новые округа № 44 (410)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

2 ноября 2020 года. Московский. Житель дома № 7 Андрей Сорокин спускает коляску 
по откидному пандусу, который появился в подъезде

Михаил Алов из поселения Десеновское:
В выходные гулял в нашем спортивном 
парке и наблюдал, как люди в экипировке 
спиливали деревья. Скажите зачем? 
Отвечает замглавы администрации посе-
ления Десеновское Александр Алябьев:
Уважаемый Михаил Алексеевич! По ито-
гам обследования сотрудники Депар-
тамента природопользования и охраны 
окружающей среды Москвы предписали 
вырубить 76 аварийных деревьев в спор-
тивном парке. В качестве компенсации 
7 ноября начнется высадка более 100 мо-
лодых саженцев.

Оксана Постникова из поселе-
ния Московский:
Прошу помочь решить во-
прос с установкой пандуса 
для маломобильных граж-
дан по адресу: 1-й микро-
район, 7. У нас в доме 
много семей с маленькими 
детьми, и, пока мужья 
на работе, минимум 
дважды нужно выйти 
погулять с ребенком. А так 
как пандуса нет, коляску 
вместе с малышом приходит-
ся поднимать и нести на руках. 
По весу это 20 с лишним кило. Мы 
все-таки не атлеты, а простые женщи-
ны. Пожалуйста, облегчите нам жизнь, 
ведь это не так сложно. 

Отвечает замглавы администрации посе-
ления Московский Владимир Антошкин:
Уважаемая Оксана Юрьевна! По вашему 
обращению специалисты установили 
в подъезде откидной пандус. В сложен-
ном положении он не мешает пере-
движению жильцов дома по лестнице. 
Устройство крепится к стене на специ-
альные петли и при необходимости 
легко откидывается.

Вместо старых деревьев 
в парке высадят молодые 

Откидной пандус 
по вашим заявкам

ТЕПЕРЬ ЛЮДЯМ 
С КОЛЯСКАМИ 
ПРОЩЕ ВЫХОДИТЬ 
НА ПРОГУЛКУ

Евгений Крупнов из городского 
округ Троицк:
Прошу помочь жителям первого 
подъезда дома № 14 по улице Цент-
ральной. В лифте постоянно стоит 
ужасный запах. В последнюю неделю 
он стал просто невыносимым, поль-
зоваться лифтом невозможно. 
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации городского округа Троицк 
Иван Вальков
Уважаемый Евгений Юрьевич! По ва-
шему обращению проведена очистка 
приямка в лифтовой шахте, причина 
запаха устранена. Приносим извине-
ния за доставленные неудобства.

Ольга Смирнова из поселения 
Внуковское:
Вблизи дома № 4 по улице Летчи-
ка Грицевца очень сильно раз-
рослись кусты. Переживаю, что, 
когда выпадет снег, ветки не вы-
держат тяжести и сломаются. 
Отвечает глава администрации 
поселения Внуковское Павел 
Федулкин:
Уважаемая Ольга Сергеевна! 
По вашему обращению специали-
сты провели санитарную обрезку 
кустов вблизи дома № 4 по улице 
Летчика Грицевца. Благодарим 
за своевременный сигнал.

Дышим ровно Кусты подстригли

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Евгения Кожухова из посе-
ления Рязановское:
Рядом с деревней Рязаново 
на дороге частично разру-
шено барьерное ограждение. 
Восстановите его, пожалуй-
ста, так как на этом участ-
ке Рязановского шоссе идет 
поворот и спуск. 
Отвечает глава администра-
ции поселения Рязановское 
Николай Бобылев:
Уважаемая Евгения Андре-
евна, спасибо за сигнал! 
Специалисты подрядной 
организации выполнили за-
мену барьерных ограждений 
на Рязановском шоссе вблизи 
деревни Рязаново. Старую 
конструкцию полностью 
удалили и установили новые 
ограждения.

Разрушенные 
ограждения 
заменили на новые

Екатерина Самарина из де-
ревни Кресты поселения 
Роговское:
Прошу вас о помощи. Дело 
в том, что вода от леса 
бежит прямиком на наш 
участок и ей больше неку-
да деться, так как дальше 
находится дорога. Участок 
расположен в низине, после 
дождей живем как на болоте. 
Мы не специалисты в обла-
сти строительства и само-
стоятельно решить пробле-
му не можем. 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Роговское Елена Хотовицкая:
Уважаемая Екатерина Алек-
сеевна! По вашему обраще-
нию специалисты подрядной 
организации выполнили 
работы по устройству водо-
отводных труб под полотном 
дороги вблизи дома № 89 
в деревне Кресты. Теперь 
вода по дренажной канаве бу-
дет уходить с вашего участка 
беспрепятственно.

Болоту — нет. 
Участок спасли 
от затоплений
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Шлагбаум 
как решение
ЗАКОН И ПОРЯДОК

Недвижимость

Юридические услуги

Авто, запчасти
транспортные услуги

Частности Реклама

●Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15

● Срочная продажа, аренда квартир на 
ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

●Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. 8 (499) 409-85-01

С 1 января 2021 г. работодатели Москвы 
прекращают выплаты пособий по времен-
ной нетрудоспособности и материнству. 
В соответствии со статьей 431 части 2 На-
логового кодекса Российской Федерации 
с 1 января 2021 года назначение и выплата 
страхового обеспечения по обязательному 
социальному страхованию застрахованным 
лицам будут осуществлять непосредственно 
территориальным органом Фонда соци-
ального страхования РФ с использованием 
механизма «прямых выплат» пособия. 
Нововведения коснутся жителей столицы, 
работающих по трудовым договорам, 
и московских работодателей. Изменению 
подвергнется система взаиморасчета 
между территориальным органом Фонда 
и страхователем (работодателем): страхо-
ватели будут уплачивать страховые взносы 
в бюджет Фонда социального страхования 
РФ в полном объеме без уменьшения их 
на суммы выплат.

Благодаря механизму прямых выплат рабо-
тающие жители г. Москвы гарантированно 
будут получать пособие по временной не-
трудоспособности и в связи с материнством 
в полном объеме и независимо от финан-
сового состояния работодателя. «Прямые 
выплаты» гарантируют правильность и сво-
евременность начисления пособий, пере-
числение пособия на карту «МИР» сокращает 
сроки доведения денежных средств до 
получателя выплат, сроки выплаты пособий 
не зависят от сроков выплаты заработной 
платы работодателем, работник самостоя-
тельно сможет проконтролировать весь про-
цесс назначения и правильность начисления 
пособия через личный кабинет получателя 
услуг на портале Фонда социального стра-
хования Российской Федерации (lk.fss.ru). 
Более подробная информация о механизме 
«прямые выплаты» размещена на официаль-
ном сайте отделения Фонда www.r77.fss.ru 
в разделе «Прямые выплаты».

Справка об организации: Фонд социального 
страхования РФ — специализированное 
финансово-кредитное учреждение при пра-
вительстве Российской Федерации, на ко-
торое возложена функция по исполнению 
публичных обязательств по обеспечению 
гарантированного государством обязатель-
ного социального страхования на случай 
временной нетрудоспособности и в связи 
с материнством, а также обязательного 
социального страхования от несчастных 
случаев на производстве и профессиональ-
ных заболеваний. 
Официальный сайт территориального 
органа Фонда: www.r77.fss.ru. e-mail: 
info@ro77.fss.ru Группа по связям 
с общественностью отделения Фонда: 
Татьяна Александровна Николаева, 
тел. 8 (495) 650-04-51 (доб. 21–62); 
TA.Nikolaeva@ro77.fss.ru, Алексей Вик-
торович Мареев, тел. 8 (495) 650-18-39, 
(доб. 21–17), AV.Mareev@ro77.fss.ru.

Официально

С 10 ноября в столице ожи-
дается заметное пониже-
ние температуры — время 
сменить шины на авто.

ФАКТ
Депутат Мосгорду-
мы Александр Коз-
лов объясняет, как 
установить шлагба-
ум по закону

ний в доме. Затем нужно договориться, 
сколько въездов во двор надо закрыть, 
утвердить схему установки шлагбаумов, 
определить механизм, по которому от-
крывается шлагбаум: ключ, брелок или 
звонок на специальный номер. Потом 
решают, кто будет подавать документы. 
Можно воспользоваться онлайн-сер-
висом «Электронный дом» и провести 
опрос. Инициатором должен стать один 
из собственников, и принять участие 
должны более 50 процентов собствен-
ников. 
— Но помните, 
что вы обяза-
ны обеспечить 
доступ пожар-
ным, полиции, 
скорой. Пус-
кать их могут 
охранники или консьержи. Можно под-
ключиться к удаленной диспетчерской, 
которая сможет поднимать шлагбаум 
дистанционно. Помните: в случае ЧС ав-
томобиль экстренной службы имеет пра-
во снести шлагбаум и компенсировать 
ничего не будет, — говорит депутат.
После собрания собственников нужно 
согласовать установку в местном Совете 
депутатов и обратиться за субсидией от 
города в администрацию. 
— Оттуда обращение уйдет в префекту-
ру. Заявки рассматривают не более трех 
рабочих дней со дня регистрации. В слу-
чае одобрения деньги перечисляются 
в срок не позднее 10 рабочих дней. Ког-
да средства будут получены, местная 
администрация с жителями устанавли-
вают шлагбаум, — заключил Козлов. 
Лада Калинина 
newokruga@vm.ru

ВЫБОР ДЕЛАЕТ 
БОЛЬШИНСТВО 
ЖИЛЬЦОВ

С каждым годом количество 
автомобилей в городе растет. 
Но далеко не все задаются во-
просом, где парковаться.
Желая сэкономить, люди загоняют ма-
шины в чужие дворы. Местным припар-
коваться негде. Решение проблемы — 
установка шлагбаумов. 
— Раньше шлагбаумы внутри МКАД 
встречались куда чаще, чем в Новой 
Москве, так как на новых территориях 
не действовали городские программы 
компенсации стоимости их установ-
ки. Но недавно ситуация изменилась, 
и жители ТиНАО также могут полу-
чить от города субсидию до 100 тысяч 
рублей на установку каждого шлаг-
баума, — объясняет депутат Мосгор-
думы Александр Козлов.
Первый шаг — провести общее со-
брание собственников. Если ваш двор 
объединяет несколько домов, собрание 
должно пройти в каждом из них. Реше-
ние должны поддержать владельцы бо-
лее половины жилых и нежилых помеще-
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просто похожа, говорю, что у меня очень 
распространенный тип лица. Не даю че-
ловеку поводов мучить себя и думать, 
кто же я, где он меня видел. 

Почему?
Это ведь то же самое, что забыть какое-
то слово, которое знаешь. А потом посто-
янно думать о нем, пытаться вспомнить. 
Так же и в моем случае. И я видела таких 
людей. Некоторые потом шли за мной, 
пытались вспомнить. Нет уж, пусть луч-
ше человек спокойно идет и занимается 
другими делами. 

А те, кто уверен, что вы Алла До-
влатова, вспоминают вас по сериалу 
«Тайны следствия»?

Да, часто спрашивают, почему я не 
снимаюсь в продолжении. 

И в чем причина?
Официально никто мне не дал 

ответа на этот вопрос. Но, 
общаясь с коллегами, поня-
ла, что сводится все к день-
гам. Просто привезти меня 
в Петербург, притом что 
у меня дом у родителей, 
мне не надо жить в гости-
нице... Но билеты, оплата 
съемочного дня в Петер-
бурге существенно ниже, 
чем в Москве. Поэтому 
я думаю, что продюсерская 
компания не может пла-
тить то, что я получаю здесь.

Но все же вы вернулись 
в прошлом сезоне...
Да, это был эксперимен-

тальный вариант — 
«Тайны следствия» 

ПЕРСОНА

Сейчас Алла Довлатова — ведущая 
вечернего шоу на «Русском радио». 
Выход в вечерний прайм-тайм 
отодвинул ее театральную карьеру. 
Но сейчас, как думает актриса, все 
должно наладиться, и она снова 
выйдет на сцену. А пока вечерами 
в эфире «Русского радио» обсуж-
дает со слушателями различные 
проблемы и приглашает звездных 
гостей. Что интересно, карьера 
Аллы Довлатовой началась в Пе-
тербурге как раз с прихода на ра-
дио, куда она попала еще в 16 лет. 
Потом было несколько проектов 
на телевидении. И будущая актриса 
даже поступила в институт на фа-
культет журналистики, на тот 
момент не думая об актерской 
карьере. Но все изменил 
случай. Как-то Довлатова 
взяла интервью у на-
родного артиста Игоря 
Петровича Владимирова, 
который и предложил ей 
поступить на актерский 
факультет через год, 
когда он будет наби-
рать себе студентов. 
Так оно и получилось. 
Судьба Довлатовой 
изменилась спу-
стя годы, когда ей 
пришлось оставить 
родной город и уехать 
в Москву, куда ее 
пригласили работать 
на радио.

В ТЕМУ

Многие знаменитости приехали 
жить в Новую Москву, когда она 
еще таковой не была. Привле-
кало многое: близость к столи-
це, чистый воздух, собственный 
дом. Во многом и по этим при-
чинам больше десяти лет назад 
в Крекшине оказалась и актри-
са Алла Довлатова. О жизни 
в Новой Москве, своих первых 
ролях и о том, почему артист-
ка пока не снимается в кино, 
она и рассказала «НО». 

Алла, как вы оказались в Новой 
Москве?

У меня здесь дача. Мы начали ее стро-
ить около 17 лет назад. Родители купили 
участок с домом, который потом пере-
строили. А когда началась пандемия, мы 
переехали сюда, чтобы избежать лиш-
них контактов, и пока обратно так и не 
вернулись.

Часто местные жители к вам под-
ходят, может быть, спрашивают 
что-то, фотографируются? 

Знаете, я сейчас, например, гуляю с соба-
кой. Встретила только Буйнова Сашу. Он 
тоже на прогулку с собакой вышел. Так 
с ним и встречаемся, потому что он че-
рез два дома от меня живет. А так, когда 
вижу кого-то, просто здороваемся.

ше человек спокойно идет и занимается 
другими делами. 

А те, кто уверен, что вы Алла До-
влатова, вспоминают вас по сериалу 
«Тайны следствия»?

ДаД , часто спрашивают, почему я не 
снимаюсь в продолжении. 

И в чем причина?
Официально никто мне не дал 

ответа на этот вопрос. Но, 
общаясь с коллегами, поня-
ла, что сводится все к день-
гам. Просто привезти меня 
в Петербург, притом что 
у меня дом у родителей, 
мнм е не надо жить в гости-
нин це... Но билеты, оплата 
съемочного дня в Петер-
бурге существенно ниже, 
чем в Москве. Поэтому 
я думаю, что продюсерская 
компания не может пла-
тить то, что я получаю здесь.

Но все же вы вернулись 
в прошлом сезоне...
Да, это был эксперимен-

тальный вариант — 
«Тайны следствия» 

проблемы и приглашает звездных 
гостей. Что интересно, карьера 
Аллы Довлатовой началась в Пе-
тербурге как раз с прихода на ра-
дио, куда она попала еще в 16 лет. 
Потом было несколько проектов 
на телевидении. И будущая актриса 
даже поступила в институт на фа-
культет журналистики, на тот 
момент не думая об актерской 
карьере. Но все изменил 
случай. Как-то Довлатова 
взяла интервью у на-
родного артиста Игоря 
Петровича Владимирова, 
который и предложил ей 
поступить на актерский 
факультет через год, 
когда он будет наби-
рать себе студентов. 
Так оно и получилось. 
Судьба Довлатовой 
изменилась спу-
стя годы, когда ей 
пришлось оставить 
родной город и уехать ь
в Москву, куда ее 
пригласили работать 
на радио.

Алла 
Довлатова: 
Очень 
скучаю 
по кино

Вы помните момент, когда люди 
впервые вас начали узнавать 
на улицах?

Да, это было в Петербурге, когда мне 
было 18. У меня был ежедневный проект 
на «Пятом канале» — «Телемагазин». Вот 
тогда меня начали узнавать капиталь-
но. Я еще ездила в общественном транс-
порте. Ко мне как-то сразу повысилось 
внимание, стали подходить… Но люди 
тогда еще не знали, как меня зовут. Ведь 
в «Телемагазине» был важен не столько 
человек, сколько сам товар. Но все рав-
но подходили и спрашивали — это вы 
в телевизоре? Я говорила: «Да». Правда, 
с тех пор прошло очень много лет. И тех 
первых ощущений известности я уже не 
помню. 

Вам же наверняка понравилось 
быть узнаваемой?

Сначала это было приятно, потому что 
мой характер предполагал, что мне по-
нравится публичность, внимание. Но 
потом в какой-то момент мое чувство ра-
дости сменилось стеснением. Я переста-
ла признаваться, что я — это я. А сейчас, 
когда прошли годы, некоторые подходят 
и сразу говорят: «Вы — Алла?» Тогда я, ко-
нечно, соглашаюсь. А если говорят, что 
напоминаю какую-то артистку и меня 
видели где-то в телевизоре, отвечаю, что 

Алла Довлатова — это псевдоним, 
который она взяла еще в самом 
начале журналистской карьеры. 
Настоящее имя артистки — Мари-
на Евстрахина. 
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в XIX веке. Поэтому вернули тех, старых, 
героев из первых сезонов, чтобы привлечь 
внимание аудитории. Но все равно сериал 
и сейчас успешно продолжает сниматься.

А как вы вообще попали в этот 
проект?

Знаете, ничего особенного. Просто мне 
позвонил директор съемок и сказал при-
ехать, попробоваться на роль главной 
героини. Сначала были фотопробы, по-
том кинопробы. И в итоге мне подошла 
роль подруги главной героини (следова-
теля Марии Швецовой, которую сыгра-
ла Анна Ковальчук. — «НО»), Альбины. 
Никогда не забуду первого режиссера — 
Илью Макарова. Это был его первый 
телевизионный проект, который и ока-
зался лучшим. 

В чем секрет этого успеха, 
на ваш взгляд?

Так, как Илья Макаров, никто не сни-
мал. Подробно, детально. Мы долго ре-
петировали, выверяли текст, характе-
ры, образы. Илья отработал это на сто 
процентов. И в первую очередь с Аней 
Ковальчук. Этот характер Швецовой 
был просто соткан. Я помню, как в пер-
вых эпизодах мы сидели на гриме. Мне 
прическу сделали, реснички подклеили. 
Гримеры спрашивают: «Аллочка, ка-
кой цвет помады? Хотите этот, а может 
быть, светлый коралл?» И вот мы под-
бираем, смотрим, а Аня спрашивает: 
«А можно мне?» На что гример говорит: 
«Анечка, тебе нельзя, только реснички 
подкрасить, тон наложить, и только вот 
эту помаду». Потом Аня берет и сама 
себе красит губы коралловой помадой. 
Выходит… И через минуту я, находясь 
в гримерной, слышу крик, ор. Макаров 
влетает и начинает ругаться на гриме-
ров: «Я что сказал? Вы что, не поняли? 
У нее всегда должна быть одна и та же 
помада, один и тот же грим, одна и та 
же резинка на волосах! Что за само-
управство!» Они стоят молчат, не хотят 
Аню подставлять. Пауза. И Макаров 
продолжает: «Хотите творчества? Вот 
вам Довлатова! Рисуйте на ней все что 
хотите. Ту — не трогайте. У меня четкий 
характер. Я требую его выполнения». 

И я тогда поняла: этот человек может 
сделать шедевр...

У вас наверняка есть любимый эпи-
зод в сериале, в тех самых первых 
сезонах.

Не то чтобы эпизод. Мне понравилась 
наша экспедиция в Старую Ладогу. Мы 
снимали там две серии, которые называ-
лись «Чужой крест». Было очень здорово: 
много натурных съемок. Мы мало спали, 
постоянно снимали, у нас были раздутые 
съемочные дни. Анечка был беременна, 
я приехала с маленькой Дашкой, ей было 
полтора года. Она приходила ко мне на 
съемочную площадку… Знаете, просто 
сама по себе эта экспедиция была пре-
красна. Но в «Тайнах следствия» всегда 
хорошо, коллектив отличный, дружный, 

актеры потрясающие. И вот когда 
ту серию смотришь, кажется, что 
это — полноценное кино. Настоя-
щий полный метр. 

Сейчас скучаете по кино или 
уже есть какие-то проекты?

Очень скучаю! Но не знаю… Ког-
да я только приехала в Москву, 
я очень много ходила по кастин-

гам. Но что-то постоянно не срасталось. 
А сейчас и кастингов меньше. Но ког-
да зовут, я всегда иду с удовольствием. 
Правда, кризисные дела мешают. Ты, на-
пример, проходишь пробы, все хорошо, 
а потом вы не договариваетесь по день-
гам. Это, конечно, в основном сериаль-
ная история. Так что я еще жду проектов 
и всегда буду ждать.

У вас карьера в кино началась 
с проектов, связанных с милицией. 
Может быть, это знак?

Действительно, первый проект был «Ули-
цы разбитых фонарей», потом «Тайны 
следствия», «Агент национальной безо-
пасности» и «Мангуст» (про детективное 
агентство). И нет, это не судьба. Даже не-
смотря на то, что я вышла замуж за поли-
цейского. Ведь много актрис снимались 
в этих проектах. Но такая судьба сло-
жилась у меня и Ани Ковальчук. А так… 
это простое стечение обстоятельств. Да 
и в то время, конец 90-х — начало 2000-х, 
других проектов вообще не снималось. 
Если только мистика и преступления.

А кого бы вам хотелось сыграть?
Ой, не знаю. Кого дадут, того сыграю. 
Я могу сыграть кого угодно, по крайней 
мере мне так кажется.

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

АРТИСТКА НЕ ВСЕГДА 
ПРИЗНАЕТСЯ 
ПРОХОЖИМ, КТО ОНА 
НА САМОМ ДЕЛЕ Актер Гоша Куценко пролежал в больнице десять дней и теперь считает, что соблюдение 

социальной дистанции — лучшая мера предосторожности 

Не ожидали, а заразились 
Коронавирус не выбирает жертву. 
В том числе и звездную. Перенес-
ли заболевание и Алла Довлатова, 
и Гоша Куценко, и певица Мадон-
на... Этот ряд можно продолжать 
очень долго. 

Несмотря на то что Алла Довлатова 
с мужем и детьми специально уехали 
в Новую Москву, подальше от коро-
навируса, все равно заболели этой за-
разой. К счастью, актриса перенесла 
все в легкой форме, поэтому сделала 
вывод, что спортивные тренировки, 
дыхательные гимнастики, правильное 
питание и употребление витамина D 
во многом помогли этому. Довлато-
ва считает, что коронавирус — очень 
психосоматическое заболевание. Чув-
ствовать себя хуже начинаешь сразу 
же после того, как узнаешь о положи-
тельном результате теста на COVID-19. 
А вот актер Гоша Куценко вообще 
переболел коронавирусом дважды. 
Впервые антитела нашли у него еще 
весной. Правда, тогда артист перенес 
заболевание бессимптомно, а недав-
но записал видео в социальных сетях, 
где поблагодарил врачей. На этот раз 

актер оказался в больнице и в общей 
сложности боролся с коронавирусом 
три недели. Теперь Куценко точно зна-
ет, что лучшая профилактика — это 
ношение масок и перчаток. А еще — 
социальная дистанция. В этом плане 
чем дальше ты от людей, тем намного 
лучше.
То же самое может подтвердить и ак-
триса Анна Хилькевич. Пока не сдала 
тест на коронавирус, успела заразить 
свою семью и няню. Вероятнее все-
го, и знакомых, которых успела по-
встречать за несколько дней. Правда, 
обошлось. Все заболевшие перенесли 
ковид в легкой форме. Но страшно ар-
тистке все равно было. Особенно пона-
чалу, когда у нее пропало обоняние.
Певица Мадонна осуждает всех, кто 
до сих пор не верит в коронавирус. 
Потому что она сама в числе выздо-
ровевших. А для того чтобы заставить 
других задуматься об опасности, не-
сколько месяцев назад объединилась 
с Биллом Гейтсом, выделив круглую 
сумму для поиска лекарства от коро-
навируса. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 44 (410)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. «Писатель» для компетентных органов. 9. Небесный фейерверк. 11. Кто из великих русских художников 
скончался в больнице для бедняков? 12. Синоним люкса. 14. Озеро из стихотворения «Роза друга» Эдуарда Асадова. 16. Грамотей 
наоборот. 17. «Да здравствует товарищ... — он чтит и выпивку и закусь!» 19. Мотоциклист из неформалов. 20. Лес густой. 
24. Природный план организма. 25. С каким овощем ассоциируют пейсли? 26. Фарт рыбака. 28. Дельный. 29. Продукт российского 
ВПК под названием «Ласка». 34. Коллекционер фантиков. 35. Наш фантаст Сергей Лукьяненко считает, что «головой все-таки 
во многом управляет ...» 36. Маршал науки. 37. Кличка Уинстона Черчилля. 43. Из чего отец Михаэля Шумахера когда-то сделал 
первый гоночный карт для своего сына? 44. Что при императоре Хуансуне особая девушка мыла кроличьей кисточкой? 45. Чем болтун 
окружающим докучает? 46. Фразеологический... 52. Обихоженность территории. 53. Что означает японский иероглиф «оги», 
состоящий из «двери» и «крыльев»? 54. Салат, рецепт которого можно узнать из книги «Китай-город» Петра Боборыкина.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кусочек города, застрявший между двумя улицами. 2. Что заменяло лупу Нерону? 3. Премиальные очки. 
4. Баритона ниже. 6. Дело купца. 7. Девичья фамилия Ангелы Меркель. 8. «Князь среди лососей» для японцев. 10. Сенегальская 
столица. 13. Подземелье с поездами. 15. Серийный. 16. «Кадровый голод» в вузе. 18. Полугодие в институте. 21. Чем вышивают? 
22. Театр с цыганским репертуаром. 23. Куда киношные старики-разбойники прошли, переодевшись иностранными туристами? 
24. Болтливая девица. 27. Дюже гарная пляска. 28. Интервал между ударами кремлевских курантов. 30. Что связывает стихотворные 
строки воедино? 31. Река, чьи воды сделали Ахиллеса почти неуязвимым. 32. Какая птица участвовала в спектакле «Гамлет» 
московского Театра на Таганке? 33. Американец, придумавший «спальный вагон». 34. Кого англичане окрестили shrike, что означает 
«пронзительный крик»? 38. Хит «Незваный...» у Аллы Пугачевой. 39. Ради чего проводят обыск? 40. Кто стал регентом Российской 
империи после смерти Анны Иоанновны? 41. Силовая. 42. Какого конферансье Зиновий Гердт долго озвучивал в «Необыкновенном 
концерте»? 43. Московский фильм с Николаем Крючковым. 45. Причина для встречи. 47. Глава временного правительства 
Александр Керенский по своей партийной принадлежности. 48. Миллиардер, сколотивший состояние на виртуальном поисковике. 
49. Что французский писатель Гюстав Флобер сделал «отправной точкой в написании философской диссертации о возникновении 
существ»? 50. Вызубрить как «... наш». 51. Какой лесной зверь заслужил себе прозвище из-за схожести его рогов с сохой?

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Черная дыра для виртуалов (8). 2. Осечка грамотности (6). 
3. Такси экономкласса (9). 4. Флотилия верблюдов (7). 5. Круиз бревен 
по течению (9). 6. Стиль халтуры (11). 7. Где всегда можно увидеть 
небо в алмазах (10)? 8. Какой музыкальный инструмент прославил Луи 
Армстронга (5)? 9. Что охраняет служебные тайны (11)? 10. Кузнечный 
инструмент в среднем ухе (10). 11. Партизанский рейд зимы на лето 
(9). 12. Какой недуг русскому царю Алексею Михайловичу лечили 
с помощью кофе (7)? 13. Цветок от провалов в памяти (9). 14. Какой 
неформал весь в заклепках (9)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Лессепс. Обама. 
Фокстерьер. Танго. Эсперанто. Марк. 
Масло. Суше. Чили. Рижский. Сова. 
Золото. Кальвадос. Олег. Аист. Ягода. 
Парашют. Реалист. Серость. Булавка. 
Синица. Булка. Пекинес. Несси. Росс. 
Брокколи. Реклама. Страсть. Карлсон. 
Курс. Табак. Омск. Кайф. Асеев. 
Знаток. Гнет.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Затвор. Байконур. 
Молния. Бокс. Гелла. Трио. Володина. 
Фаэтон. Астра. «Аврора». Кокс. Песок. 
Ляссе. Саксофон. Адель. Сайт. Схрон. 
Билюкс. Тачка. Сорт. Кентавр. Мисс. 
Банан. Сабо. Кража. Песо. Полис. 
Крест. Соте. Сыр. Купер. Спот. Нори. 
Шасси. Насос. Цеце. Йогурт. Смесь.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Ювелир. 
9. Подсолнух. 11. Тигренок. 
12. Ганимед. 14. Рутил. 16. Бобр. 
17. Лоток. 19. Канон. 20. Сабля. 
24. Саломея. 25. Рулада. 26. Икс. 
28. Минни. 29. Фенолфталеин. 
34. Расписание. 35. Перебор. 
36. Сорренто. 37. Архимед. 
43. Диспетчерская. 44. Анже. 
45. Вероятность. 46. Рокфор. 
52. Перегруппировка. 53. Знак. 
54. Полиэтилен.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Початок. 
2. Эскимос. 3. Флуер. 4. Аут. 6. Вера. 
7. Лондон. 8. Рекорд. 10. Химик. 
13. Дуэль. 15. Ламас. 16. Бородин. 
18. Кандалы. 21. Весна. 22. Дрофа. 
23. Глина. 24. Скульптор. 27. Отвар. 
28. Миссури. 30. Анонс. 31. Бетон. 
32. Зебра. 33. Величие. 34. Робеспьер. 
38. Ствол. 39. Гейтс. 40. Псков. 
41. Данте. 42. Затрапез. 43. Джакарта. 
45. Волга. 47. Руно. 48. Яппи. 49. Брут. 
50. Овал. 51. Каин.

ЛАБИРИНТ 
1. Манилов. 2. Резидентура. 
3. Оранжерея. 4. Передовица. 
5. Санитария. 6. Никоненко. 
7. Лекарство. 8. Мужик. 
9. Чистилище. 10. Корпус. 11. Лупа. 
12. Температура. 13. Грифон. 
14. Молодость. 15. Купаты.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Выборы. Дарение. 
Странник. Стоик. Вольность. Ген. Боб. 
Стеарин. Вожак. Вершок. Архипелаг. 
Жезл. Эсперанто. Осот.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Весы. Велокросс. 
Барион. Раритет. Рантье. Бекас. 
Дикость. Бак. Вахта. Стратег. Честь. 
Бифштекс. Силикон. Скелет.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам стоит быть открытыми ко всему 
новому. В эти дни из внешнего мира 
к вам будут приходить перспективные 
идеи и ценные предложения. Благопри-
ятные дни — понедельник и вторник.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Неделя порадует Львов успешным реше-
нием любых финансовых задач и обеща-
ет успех в работе и бизнесе. Все пре-
пятствия на пути исчезнут сами собой. 
Удачные дни — четверг и пятница.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам стоит тщательней взвешивать 
решения, быть внимательней при заклю-
чении любых договоров и не торопить 
события. Лучший день — суббота.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Отличная неделя во всех отношениях. 
В эти дни Тельцам будет везти во всем, 
любые цели будут достигаться легко, 
а задачи решаться будто сами собой. 
Удачные дни — вторник и воскресенье.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Неделя может стать успешной для Дев 
в любой из сфер жизни, но сосредото-
читься лучше на личных интересах и ин-
тересах семьи. Лучший день — вторник.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Неделя порадует Козерогов довольно 
легким достижением желаемого. Резуль-
таты этих дней превзойдут все ожида-
ния. Успех возможен в любой сфере. 
Удачные дни — среда и четверг.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам на этой неделе стоит поза-
ботиться о своем здоровье. В решении 
сложных задач попросите помощи пар-
тнера. Лучшие дни — пятница и суббота.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Подъем энергии позволит Весам браться 
за самые сложные задачи и успешно их 
решать. Также в этот период откроются 
возможности для реализации своей меч-
ты. Благоприятный день — воскресенье.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям стоит в эти дни направить 
свое внимание на гармонизацию отно-
шений с партнером и детьми, а если есть 
проблемы, то и со старшим поколением. 
Лучший день — четверг.

РАК / 22.06–22.07 /
Ракам в эти дни стоит больше времени 
посвятить тому, что приводит в состоя-
ние гармонии и душевного равновесия. 
Возможно, это будет хобби или общение 
с друзьями. Лучший день — вторник. 

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Неделя будет успешной для Скорпионов 
как в карьере и бизнесе, так и на личном 
фронте. Сделайте ставку на общение, 
расширяйте круг знакомых. Благоприят-
ные дни — вторник и пятница.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам стоит избегать сомнительных 
вложений и крупных покупок. В осталь-
ном все будет складываться весьма удач-
но. Благоприятный день — вторник.

в Скорпионе до 22 ноя-
бря, затем в Стрельце

убывает, в Деве до 11 ноября, в Весах — до 13-го, 
в Скорпионе — до 15-го, далее в Стрельце

новолуние 
15 ноября, 8:07

стоп-кадр
Последнее золото этой осени 
отражается в зеркале пруда 
в Филимонковском. Оглянуться 
не успеем — облетит, поплывут 
по воде маленькие лодочки 
без команды и пассажиров. 
А деревьям и кустам на берегу 
только и останется, что пока-
зывать в небо голыми ветками, 
подрагивать на ноябрьском ве-
тру да ждать новый наряд — хо-
лодный, пушистый, ослепитель-
но-белый. Дождутся ли? Или 
зима будет, как прошлая? Этот 
год вообще полон вопросов — 
не риторических, а просто безот-
ветных. А еще — надежд, своих 
для каждого. Главное, чтобы 
они держались, не опадали.

Тыква с начинкой
Ингредиенты: тыква 
средняя 1 шт., лук и морковь 
по 1 шт., фарш 400 г, соль, 
перец, сливки 200 мл, 
томатная паста 30 г

Прекрасное осеннее блюдо, 
тем более что сейчас как раз 
сезон тыквы (1). Морковь 
натираем на терке, а лук из-
мельчаем ножом и обжари-
ваем на сливочном масле (2). 
Добавляем сливки, томатную 
пасту и тушим 30 минут. Тык-
ву моем и вычищаем всю се-
рединку (3). Заполняем овощ 
фаршем, накрываем кры-
шечкой, обмазываем маслом 
и запекаем час (4)

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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